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Bericht der TuS Generalversammlung 

vom 14.06.2024 im Vereinsheim des TuS Teningen 

 
Simon Ferroni begrüßte pünktlich um 20.00 Uhr die anwesenden 
Gäste, welche trotz EM Fußball-Eröffnungsspiel, zur Versammlung 
gekommen sind.. Er stellte fest, dass die Einladung zur Generalver-
sammlung satzungsgemäß im Mitteilungsblatt der Gemeinde Tenin-
gen, im Emmendinger Tor, in der Badischen Zeitung und auf der 
Homepage des TuS Teningen ausgeschrieben und bekannt gemacht 
wurde. Zur ausgeschriebenen Tagesordnung gab es keine Ände-
rungswünsche oder Anträge. Somit ist die Versammlung Beschlussfä-
hig mit einfacher Mehrheit der Anwesenden. 
Besonders begrüßte Herr Ferroni Herrn Herbert Luckmann von der 
Gemeinde Teningen als Vertretung für den Bürgermeister Herr Ha-
genacker, sowie die Ehrenmitglieder Lore Schindler und Joachim Bin-
kert, sowie die zu ehrenden Mitglieder Theo & Johanna Linder, Rudi 
& Moni Blunk, Hans Schindler und Herbert Schinköth.  
Ehrenpräsident Markus Birmele & Rinald Busse, Familie Klammer, lie-
ßen sich für den Abend entschuldigen, sowie die restlichen zu ehren-
den Mitglieder. 
 
Nach einer kurzen Schweigeminute zum Gedenken an die Freunde 
und Gönner des TuS Teningen, all jene die nicht mehr unter uns wei-
len, ging es mit dem Jahres- und Geschäftsbericht des Vorstandes 
weiter.  
 

Präsident Simon Ferroni berichtete in seinem Jahre- und 
Geschäftsbericht von der Vorstandschaft und dass seit der letzten 
Generalversammlung des TuS Teningen am 30.06.2023 insgesamt 5 
Sitzungen stattgefunden haben, welche mit folgenden Themen im 
Vereinsheim des TuS Teningen abgehalten wurden: 
 
a. Aufräumen der Stammdaten, das Büro wurde auf aktuellen 

Stand gebracht  
b. Aufnahme des Themas „Prävention zu Mobbing,  

Diskriminierung, sexualisierte Gewalt im Sportverein 

c. Anpassung der Übungsleiter-, Helfer-, sowie Trainerpauschale,  
mit einer besseren Gliederung 
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d. Anpassungen von Vorlagen, wie Stammdatenabfrage oder  
Anmeldeformular 

e. Vorbereitung zur Zertifizierung des Kinderschutzsiegels, weitere 

Vorbereitungen und die Zertifizierung laufen nach der GV  

f. Vorbereitung und Durchführung des Mitgliedsbeitragseinzug, 
  wo erfreulicherweise ein deutlicher Rückgang der Rücklast- 
 schriftgebühren zu verzeichnen ist. 
g. Anpassung der Ehrenordnung (Zeitgemäß) 
h. Umsetzung der Matrix (Stellenbeschreibung TuS) 
 
Weitere Punkte waren u.a. die Anpassung und Aktualisierung der 

Stammdaten, Anmeldung bei Neumitgliedschaft nach Einzug. Ein An-

trag beim Kinderschutzbund in Arbeit, um auch weiter Zuschüsse be-

antragen und genehmigt zu bekommen, da jeder Verein der Kinder im 

Verein hat, braucht in Zukunft ein solches Kinderschutzsiegel. Die Auf-

teilung der „Arbeitseinsätze Vereinsheim“ funktioniert gut und wechselt 

zu jedem Halbjahr. 

Neuwahlen der Vorstandschaft sind erst wieder in 2025.  
Zu besetzende Stellen im Vorstand: 

• Vize-Präsident*in 
• 2x Kassenprüfer*in 

 
Auf der Tagesordnung standen nun die Berichte aus den einzelnen 
Abteilungen auf der Tagesordnung und wurden von diesen vorgetra-
gen. Den jeweilige Jahresbericht der einzelnen Abteilungen lag aus. 

 

Tischtennis 
Abteilungsleiter Stefan Kuhn berichtete, dass die Vorstandsarbeit gut 
und pragmatisch läuft. Die Saison 2023/2024 war sehr gut, obwohl 
unter den Umständen, dass die Teilnehmer immer älter werden, es im 
Trainings- und Wettkampfbereich nicht einfacher wird.. Die 1.Mann-
schaft erreichte in der Bezirks-Liga den 1. Platz, die 2.Mannschaft in 
der Kreisklasse A den 4. Platz.   
Das Jugendtraining hat sich weiter, wie die letzten Jahre zuvor auch 
gewandelt und lässt freitags an Aktivität oftmals zu wünschen übrig, 
mittwochs ist die Halle in der Regel voll. Beim Dreikönigsturnier, wie 
auch die letzten Jahre zuvor, hat der TuS Teningen immer die obers-
ten Plätze abgeräumt. Das Sommerfest fand wie jedes Jahr auf dem 
Beachvolleyplatz in EM statt, Vereinsmeisterschaften fanden vor dem 
Rundenstart statt. Wie die Jahre zuvor auch, beteiligte sich die Tisch-
tennisabteilung am Weihnachtsmarkt und auch Gassenfest. Finanziell 
steht die Abteilung sehr gut da, da vor 2 Jahren das Gassenfest sehr 
gut gelaufen ist, wie auch der Weihnachtsmarkt.  
 

Leichtathletik 
Elke Sauer berichtete in Vertretung für die abwesende Abteilungslei-
terin Annette Ehrler. An der diesjährigen Jahreshauptversammlung 
2024 fanden  Neuwahlen statt, an welcher Annette Ehrler erneut als 
Abteilungsleiterin gewählt wurde. Rudi Blunk hat das Amt des Kassen-
warts an Angelika Meichelbeck abgegeben. Abteilungsbeisitzer sind 
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jetzt: Rudi Blunk, Elke Sauer, Heidrun Heitzmann, Jörg Müller, Lin 
Hog, Philipp Kaldewey. Höhepunkt des Jahres ist immer der Allmend-
lauf, welcher nach der langen Corona-Pause, am 15.01.2023 ein voller 
Erfolg war und auch in 2024 daran angeknüpft werden konnte. Das 
Abendsportfest war nicht so ganz wie in den Vorjahren, und wurde in 
2023 nicht gemacht.  Gut war die Kinder-Leichtathletik nach den 
neuen Regeln, mit sanfter Wettkampftechnik im Juni 2023, welche 
auch in 2024 erneut durchgeführt wird. Im April 2023 fand die „Stadi-
onputzede“ statt (Außenanlage, Sandgrube usw.) und das Sommer-
abschlussfest wie immer am letzten Schultag im Jahr, vor den Som-
merferien. Für die Vorstandschaft gibt es immer ein gemeinsames 
Freizeitwochenende, was letztes Jahr Mitte Oktober stattfand. Die 
Weihnachtsfeier mit Übergabe des Sportabzeichens, fand am 
20.12.2023 statt. Der Trainingsbetrieb teilt sich in 3 Gruppen auf: Trai-
ningsgruppe-1 mit Annette + Elke (6-9 Jahre), Trainingsgruppe-2 mit 
Antonia + Anne (10-14 Jahre) und Trainingsgruppe-3 mit Philipp & An-
nette (ab 14 Jahre).  
Kasse ist sauber und weist einen erfreulichen Stand auf.  
Das Jahr 2024 hat auch wieder mit  dem Allmendlauf angefangen, an 
welchem knapp 400 Teilnehmer beim Erwachsenenlauf und knapp 
100 Kids am Kinderlauf teilgenommen haben.  

 

Turnen 

Abteilungsleiter Michael Steible, berichtete aus der Abteilung (Eltern-
Kind-Turnen, Kinderturnen, Jedermänner, Frauengymnastik). Die 
Turnabteilung ist im Gesamtverein die Abteilung , welche die stärkste 
Teilnehmerzahl aufweist.  
Die Jedermänner + Erwachsenengruppen laufen gut, wie die Jahre 
zuvor und sind quasi ein Selbstläufer. Im Kinderturnen ändert sich ins-
gesamt die Struktur und wird ab sofort/nach den Sommerferien 2024, 
von 3 neuen Übungsleiter*innen übernommen, wo auch die Altersein-
teilung wird neu angepasst wird/ist, so dass mit neuem Schwung und 
Elan, nach den Sommerferien durchgestartet werden kann. Weitere 
Details sind dem Jahresprotokoll 2023 der Turnabteilung zu entneh-
men.   
 

Fitness 

Abteilungsleiterin Silke Becker, berichtete kurz und knapp aus der Ab-
teilung. Seit 20.01.2023 hat die Fitnessabteilung eine Trainer-C-Trai-
nerin mehr (Eliza Germer). Im Februar 2023 fand in Europa Park ein 
Workshop der Tanzschule Gutmann statt, an welchem Silke Becker, 
Mona Ruch und Elizaveta Germer teilgenommen haben. Im Juli 2023 
ist  Brigitte Leonhard ins Team dazugestoßen, um als Vertretung die 
Yogastunden von Eliza zu übernehmen, da diese in „Mama-Pause“ 
gegangen ist und am 28.09.2023 einen gesunden Jungen zur Welt 
gebracht hat. Marita Busies-Birmele hat nach 22 Jahren ihr Amt als 
Kassenwartin an Claudia Ams übergeben.  

 

Ludwig-Jahn-Halle Teningen 

Zehntscheuer Teningen 
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Judo 
Abteilungsleiter Michael Schöchlin, berichtete aus der Abteilung, in 
welcher es sehr viel Aktivität und Neuerungen gegeben hat. Insgesamt 
haben letztes Jahr 8 Trainersitzungen und Vorstandsitzungen stattge-
funden. Einige Trainer hatten ihre Trainer-C-Lizenz Verlängerung, es 
fand ein Erste-Hilfe-Kurs vom TuS statt. Die Abteilungsversammlung 
2023 fand im März  ohne Neuwahlen statt. Nach langer Corona-
Pause, freuten sich die Kids auf die Vereinsmeisterschaft und die El-
tern aufs Eltern-Kinder-Judo. Aufgrund von Neuerungen im DJB (neue 
Prüfungsordnung, digitaler Judopass usw.) mussten alle entspre-
chend Fortbildungen besuchen. Seit Corona fand im Juli das ersehnte 
Hüttenwochenende in Oppenau statt. Aileen Kapp wurde bei den Ü30 
Meisterschaften Vizemeisterin. Patrick Meier ist neuer Trainer-C seit 
Mai 2023 in der Judoabteilung. Sportreferent Erik Ernst vom BJV, war 
2x als Gasttrainer in Teningen. Philipp Kaldewey, Patrick Meier, No-
rina Sudholt und Leon Adler bereiteten sich auf ihren Schwarzgurt vor. 
Erstellung und Ausarbeitung der Judo-Matrix, damit jeder weiß was 
und von wem zu tun und zu erledigen ist. Da zuerst die Trainer-C-
Ausbildung und dann noch die Dan-Vorbereitung in 2023 am Laufen 
war, mussten auch entsprechend viele Lehrgänge absolviert werden. 
Die Dan-Prüfung in Teningen fand am 10.12.2023 statt. Prüfungsvor-
sitz hatte Herbert Strumberger, welcher sich freute, dass alle vier sei-
ner Schützlinge, die Prüfung zum Schwarzgurt geschafft hatten und in 
der anschließenden Dan-Feier im Vereinsheim des TuS Teningen ge-
feiert wurden! Gleichzeitig war die Dan-Prüfung auch die letzte offizi-
elle Tätigkeit von Hörbi & Herbert, da Herbert Schinköth nach über 50 
Jahren als aktiver Judoka im TuS Teningen und Herbert Strumberger 
nach über 16 Jahren aktiver Judoka im TuS Teningen, sich in den Ju-
doruhestand verabschiedet haben. In 2024 musste sich die Judoab-
teilung nach dem Wegfall der beiden Herberts neu aufstellen, was bis 
jetzt recht gut geklappt hat. Bei den Neuwahlen blieb das Amt des 
Stellvertreters unbesetzt und Norina Sudholt ist jetzt alleinige Sport- 
und Jugendwartin. Alle anderen wurden in ihren Ämtern erneut bestä-
tigt. Patrick Meier & Philipp Kaldewey machen derzeit eine Trainer-C- 
Leistungssport Ausbildung und haben mit dem 2.Dan angefangen. So 
wie das letzte Jahr aufgehört hat, mit viel Arbeit und Neuerungen, so 
läuft es in 2024 gerade weiter, so Michael Schöchlin und wir sind ge-
spannt, was das restliche Jahr noch so mit sich bringt 
 
Schatzmeisterin Vera Bauer trug den Kassenbericht vor und konnte 
trotz leichter Minustendenz, auf ein gutes Kassenjahr 2023 zurückbli-
cken. Da Aufgrund von Corona, ein reduzierter Mitgliedsbeitrag einge-
zogen wurde, machte sich das natürlich auch auf den Kassenbestand 
bemerkbar. In 2024 wurde aber wieder die normalen Mitgliedsbeiträge 
eingezogen. Seit der Kassenübernahme und auch der Aufarbeitung der 
Mitgliedsdaten, konnten kaum noch Rücklastschriftgebühren verzeich-
net werden. 
 

Ein dickes Dankeschön auch an die Gemeinde Teningen, dass wie in 
den vergangen Jahren auch, die Teninger Vereine finanziell unterstützt 
werden, was nicht eine Selbstverständlichkeit ist, so Simon Ferroni!  
 

Lechhalle Teningen 
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Am Freitag, den 24.05.2024 wurde die Kasse durch Theo Linder und 
Joachim Binkert auf Herz und Nieren geprüft. Die Belege & Buchun-
gen wurden abgeglichen und es wurde geschaut, ob auch alle Belege 
und Buchungen vorhanden sind. Vorgetragen wurde der Kassenbe-
richt von Theo Linder & Joachim Binkert. Die Kassenunterlagen waren 
dieses Mal sehr umfangreich (über 200 Belege) so die Prüfer und wur-
den Punkt für Punkt abgearbeitet. Dieses Mal gab es auch keine Be-
anstandungen bezüglich der Unterschriften auf den Übungsleiterab-
rechnungen und auch die Rücklastschriften waren erfreulich niedrig. 
Ansonsten konnte von beiden Prüfern eine ordnungsgemäße und sau-
bere Kassenführung bestätigt werden, welche wie schon seit Jahren 
bargeldlos ist.  

Simon Ferroni bedankte sich bei allen Vorrednern und übergab das 
Wort an Herbert Luckmann, welcher die Entlastung der Vorstand-
schaft übernahm. Die Entlastung wurde offen per Handzeichen und 
einstimmig angenommen. Die Position des Vizepräsidenten, bleibt un-
besetzt.  

Anträge des Vorstandes   -   Beitragsanpassung 

Seit 2016 wurden die Beiträge nicht erhöht. Derzeit ist der TuS Tenin-
gen im Umkreis, der günstigste Mehrsparten Sportverein. Um die ge-
stiegenen Kosten langfristig decken zu können, sollten die Beiträge ab 
2025 leicht angehoben werden. 

Die eine oder andere Nachfrage der Notwendigkeit zur Beitragsanpas-
sung gab es dennoch. Es gab Verständnis zur Beitragserhöhung, da 
zum einen die allgemein Kosten angestiegen sind und auch an den 
Vereinen nicht spurlos vorüber gehen, zum anderen, dass man sich 
nicht nur auf das Ehrenamt verlassen dürfte. Über die geleisteten Ar-
beiten, wie sie in einem Sportverein anfallen, waren sich alle einig, 
dass diese entsprechend vergütet werden.  

Simon Ferroni und Vera Bauer erklärten auch, dass der Beschluss der 
Beitragserhöhung in dieser Versammlung wichtig sei, dass man die 
Beitragsanpassung in 2025 bei Bedarf umsetzten kann, aber nicht 
muss! Sollte eine Beitragserhöhung nicht von Nöten sein, kann diese 
auch entsprechend ins nächste Jahr verschoben werden. Die Abstim-
mung der Mitgliedsbeiträgen wurde einstimmig ohne Gegenstimmen 
und ohne Enthaltungen angekommen.  

Weiter ging es mit erfreulichem, der Ehrung langjähriger und beson-
ders verdienter Mitglieder im TuS Teningen.  

Es ist eine Freude, dass von den eingeladenen Mitgliedern, einige den 
Weg ins Vereinsheim zum TuS Teningen gefunden haben, so Simon 
Ferroni. Geehrt wurden für 25 Jahre und 40 Jahre im TuS Tenigen …  

• Philipp Kaldewey  für 25 Jahre Mitgliedschaft 

• Brigitte Schreiber  für 40 Jahre Mitgliedschaft 
 

Laudatio:  Herbert Schinköth 
Vorgetragen von Simon Ferroni & Michael Schöchlin 

Verleihung der Ehrenmitgliedschaft durch Simon Ferroni 
 

Ehrenurkunde für 
alle Ehrenmitglieder 
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Laudatio:  Johanna Linder & Theo Linder,  
Vorgetragen von Michael Steible 

Verleihung der Ehrenmitgliedschaft durch Simon Ferroni 
 

Laudatio:  Hans Schindler  
  Vorgetragen von Michael Steible 

  Verleihung der Ehrenmitgliedschaft durch Simon Ferroni 
 

Laudatio:  Elke für Rudi + Moni Blunk 

  Vorgetragen von Joachim Binkert 
  Verleihung der Ehrenmitgliedschaft durch Simon Ferroni 

 

Zum Schluss hatten die Gäste das Wort. 

Bürgermeisterstellvertreter: Herbert Luckmann  
Ein Verein bietet Vielfalt für Jung und Alt und betreibt somit auch 

Pflege der Sozialkontakte, während und auch außerhalb des Sportbe-

triebs. Dank der Vorstandsarbeit, hinter welcher auch Verantwortlich-

keit steckt, die für gutes und auch nicht so gutes Ansprechpartner ist 

und entsprechend dann dafür grade stehen muss, so auch beim Kas-

senwart.  

Herbert Luckmann sprach ein Dankeschön für die großartige Vor-

standsarbeit aus an den TuS Teningen aus und die großartige Trainer-

arbeit die geleistet wird. Es ist großartig, für die vom Verein erbrachte 

Leistung, auch bei einer geringen Vergütung, wie auch die Durchfüh-

rung von Festen usw., was immer wieder gerne gesehen wird. Ein 

Dankeschön für die gute Vereinsarbeit, auch von der Gemeinde, an 

den TuS Teningen. Der Verein ist immer gern gesehen und wird auch 

weiterhin gerne von der Gemeinde unterstützt. Der Gemeinde ist es 

wichtig und da sei man sich einig, dass auch in Zukunft die Vereine 

unterstützt und auch der Jugendzuschuss verteilt und ausgezahlt wird. 

Herbert Luckmann: „Zum Schluss ist besonders zu begrüßen, dass 

der Verein wie der TuS Teningen einer ist, sich dieser anspruchsvollen 

Arbeit, der Vereinsarbeit annimmt und ich wünsche allen Abteilungen 

wie auch dem Verein alles Gute und noch ein gutes Jahr 2024. 

Präsident Simon Ferroni bedankte sich bei allen Anwesenden für ihr 
Kommen, beim Vorstandsteam für die gute Zusammenarbeit, bei 
Schatzmeisterin Vera Bauer für die einwandfreie Kassenführung und 
Vorbereitung aller Daten zur GV, sowie die viele Arbeit unterm Jahr, 
bei der Büro-Fee für die vielen Stunden der Datenpflege, beim Ver-
einsheim-Pflegeteam für die gute Pflege des Vereinsheims und guten 
Versorgung und Vorbereitung der TuS-Sitzungen und GV, bei Herbert 
Schinköth, der immer wieder als „Hausmeister“ den Verein unterstützt.  
„Nun wünsche ich allen einen schönen Fußballabend und ein schönes 
Wochenende“, so Simon Ferroni.  

 

 

 

 

Ehrenmitgliedschaft 

im TuS Teningen 

ab 14.06.2024 für 

 

-  Moni & Rudi Blunk 

-  Johanna & Theo Linder 

-  Hans Schindler 

-  Herbert Schinköth 

 

 

Herbert 
Luckmann 

 
In Vertretung 

für  
Bürgermeister  
Heinz-Rudolf 
Hagenacker 

 
 

v.l. Moni Blunk, Brigitte Schreiber, 
Rudi Blunk, Herbert Schinköth, Hans 
Schindler, Philipp Kaldewey, Simon 

Ferroni, Johanna Linder, Theo Linder 


